

Horas de oficinas:
Dirección de 8 a 7
Administración
de 12 a 1 y de 6 a 7

Gaceta de Tenerife

Apartado de Correos n.º 35
Teléfono, 308
Domicilio:
San Francisco n.º 7

DIARIO CATOLICO—ORGANO DE LAS DERECHAS

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias

Domingo 20 de Febrero de 1921

Propietario:
Acción Social Popular

Director:
Adolfo Febles Mora

Comentarios breves

NOTAS DEL DIA

Debut parlamentario del Sr. Arroyo y González de Chaves

Por la amplia referencia telegráfica que publicamos ayer en la sección correspondiente, conocen ya nuestros lectores el afortunado debut parlamentario del digno diputado a Cortes por Tenerife nuestro muy querido amigo don Andrés de Arroyo y González de Chaves.

En esta ocasión bien solemne alzó su voz por primera vez en el Congreso de los diputados el Sr. Arroyo, pues tuvo que medir sus armas de polemista con un parlamentario del talento y de la elocuencia del ex-ministro liberal don Joaquín Salavilla. De ese empeño salió airoso nuestro distinguido paisano, no solo por la justicia de la causa que defendía, sino porque en la balanza de ésta puso todo el peso de su inteligencia y de sus notables condiciones de orador.

Auto es sonado triunfo parlamentario del Sr. Arroyo, debe sentirse orgulloso Tenerife, y debe sentirse, además, grandemente esperanzado, por que la actuación en las Cortes de ese entusiasta representante de esta isla será en todo momento una garantía de que nuestros intereses generales han de estar bien salvaguardados y defendidos, en una eficaz y constante colaboración con los otros dignos diputados a quienes en las recientes elecciones llevó al más completo éxito la coalición monárquica en Tenerife, Gomera y Hierro.

Ese triunfo del Sr. Arroyo lo teníamos nosotros descontento—cualesquiera hubiese sido el motivo que lo llevara a hablar por primera vez en el Congreso—, pues conocemos sobradamente las dotes de orador elocuente y de cultura que le adornan.

Tanto de esta capital como de otros pueblos de Tenerife sabemos que se dirigieron ayer numerosos telegramas al Sr. Arroyo, felicitándole con el mayor entusiasmo por el éxito de su debut parlamentario y por la admirable defensa que hizo en el Congreso del legítimo diputado a Cortes por el Hierro, el prestigioso político conservador don Martín Rodríguez y Díaz Llanos.

En estas líneas nos complacemos en reiterar nuestra sincera enhorabuena al Sr. Arroyo, expresión de nuestros votos porque siga conquistando iguales triunfos en todas las ocasiones en que su patriotismo, su talento y su elocuencia tengan que defender y amparar las necesidades y aspiraciones de nuestro país isleño.

El diputado por el Hierro

De enhorabuena está también la isla del Hierro con la proclamación del diputado a Cortes por dicho distrito, señor Rodríguez y Díaz-Llanos. La voluntad de esa isla hermana quedó bien patente en la pasada contienda electoral, al otorgar la mayoría de sus sufragios en favor del señor Rodríguez y Díaz Llanos, y ya se ha visto que de nada han servido todos los esfuerzos hechos por sus contados adversarios y los procedimientos por éstos empleados—no siempre justos y correctos—, para privarlo de una representación que por derecho de simpatía y de arraigo en el distrito le correspondía, puesto que el más alto Tribunal de la nación, primero, y ahora la soberana autoridad del Congreso han reconocido la legitimidad de su proclamación.

Mucho puede esperar el Hierro de su celoso y prestigiosísimo representante en Cortes, porque en don Martín Rodríguez y Díaz-Llanos tendrán siempre los intereses de dicha isla un amparador valioso y decidido.

Y ya que ese pleito ha sido fallado por el Congreso de los diputados en favor de quien debía fallarse, es decir, en favor de quien se manifestó en los comicios la voluntad del Hierro, creemos que es llegado el momento de que en esa isla hermana se aquieten las pasiones y se unan todos en el anhelo común de trabajar por el engrandecimiento del pueblo herreño, que es el único móvil patriótico que ha llevado al Sr. Rodríguez y Díaz Llanos a honrarse con la representación de aquel distrito.

Nuestra enhorabuena más cordial por el triunfo a que nos venimos refiriendo la enviamos por igual al Hierro y a nuestro distinguido amigo el diputado proclamado por dicha isla.

mo el joven don Sixto Lecuona y García-Puelles.

—También se encuentra enfermo el joven don Miguel Díaz Llanos y Lecuona.

—En esta capital se encuentra enferma una pequeña hija del jefe de la Casa Henderson Lane y C.ª mister Golding.

—Se encuentra enferma la señora esposa de nuestro distinguido amigo don Domingo Cambreleng, secretario de esta Comisión Mixta de Reclutamiento.

Bautizos

—En la parroquia de San Francisco fué bautizada ayer una pequeña niña de don Eduardo Champín, imponiéndole el nombre de María Luisa.

—También recibió ayer en la misma parroquia las aguas bautismales, un pequeño hijo del capitán de la Marina Mercante don Francisco Jordán Franchy.

Al recién se le impuso el nombre de Francisco.

De Hacienda

Libramientos para mañana

Table with 2 columns: Name and Pesetas. Includes Don Juan Escribano (2.584 30), Don José Soler (1.572 75), Don Pelayo López (1.152), Don Matías del Castillo (3.002 19), Don Francisco Carbia (51 85), Sr. Jefe de Telégrafos (300), Sr. Presidente de la Audiencia (3.470 23), Sr. Administrador principal de Correos (3.736), Sr. H. abilitado de la Guardia civil (1.946 36), Sr. Tesorero de Hacienda (1.260), Sr. Jefe de Seguridad (44 46).

Parque Recreativo

Esta tarde, a las 5, gran «matinée» con la exhibición, por última vez, de la magnífica película «Por zaza», gran creación de la Bertini.

A las 8, popular, con variado programa de «ciné».

A las 9 y media, interesantes películas.

Próximamente, grandes acontecimientos cinematográficos.

Notas tristes

Fallecidos en esta capital

Con una concurrencia extraordinaria, en la que figuraban elementos de todas las clases sociales, se verificó ayer por la mañana el sepelio de nuestro respetable y distinguido amigo el diputado provincial y presidente de la Junta de Obras del Puerto, don Manuel de Cámara y Cruz.

Asistió la parroquia de Nra. Señora de la Concepción con cruz alzada, presidiendo el duelo el gobernador civil, Sr. García de Velasco; alcalde de esta capital, señor Mandillo; general gobernador militar de la plaza, señor Cullen y Verdugo, acompañado de su ayudante de campo señor Antelo; vicepresidente del Cabildo Insular, don Antonio Toribio Valle; Sr. Ferrer, ayudante del Excmo. capitán general, D. Pedro Matos Mesleier; ingeniero jefe de Montas, don Arturo Bailester; catedrático de la Escuela de Náutica, don Juan M. Bailester; el letrado don Ramón Gil Roldán y el sobrino político del finado don Rodolfo Godnez, ingeniero jefe de la Granja Agrícola.

También presidió el duelo una comisión de la Excmo. Diputación provincial, presidida por el diputado don Francisco Trujillo y otra de la Junta de Obras del puerto, presidida por el vicepresidente de la misma don Rafael Hardison y Espou. Así mismo concurrió al fúnebre acto la Banda Municipal de música y representaciones de las diferentes entidades a que pertenecía el finado. El sepelio del señor Cámara, constituyó una verdadera manifestación de duelo, expresiva de lo mucho que en esta población se le estimaba. En el Ayuntamiento durante el día de ayer se izó el pabellón nacional a media asta, en señal de duelo por la inmensa desgracia acaecida con motivo del fallecimiento del ilustre patriota. A sus familiares reiteramos la expresión de nuestra más sentida condolencia.

Fallecidos en la isla

En la Orotava ha fallecido la respetable señora doña Constanza Neda, viuda de Martín Fernández. La finada era muy apreciada por sus bellas cualidades, habiendo sido muy sentida su muerte. Descanse en paz la virtuosa señora y reciban sus apreciables familiares nuestro más sentido pésame.

Fallecidos en la provincia

El jueves último falleció en Las Palmas nuestro respetable compatriota don Dionisio Ponce de León y García, teniente coronel de Infantería retirado, que prestó durante muchos años servicios en aquella ciudad y en el Ejército de Cuba.

Fuó varias veces teniente de alcalde, alcalde accidental, miembro de la Económica de Amigos del País y Consejero del Cabildo Insular de Gran Canaria desde la implantación de este organismo.

Descanse en paz y reciban sus distinguidos familiares la expresión de nuestro más sentido pésame.

—También ha dejado de existir en Las Palmas la niña Carmen Cantero y Massieu, hija de don Antonio Cantero y sobrina de don Nicolás y don Pedro Massieu y Matos, a quienes enviamos nuestro pésame.

—En el Puerto de la Luz ha dejado de existir, después de largo padecimiento, la señora doña Josefa Godoy. E. P. D.

Comisión mixta de reclutamiento

Acuerdos de la Comisión

Reconoció el mozo Justo Alonso Rodríguez, del alistamiento de Icod, para el reemplazo de 1913, resultó útil para el servicio de las armas y con un metro 630 milímetros de estatura y 91 centímetros de perímetro torácico, por todo lo cual la Comisión lo declaró soldado, relevándole de la nota de prófugo como acogido a los beneficios del R. D. de indulto de 12 de Septiembre de 1919, que solicitó dentro del plazo legal, disponiendo a la vez que el alcalde lo ingrese en la Caja de Reclutas de Tenerife, y cuyo jefe se dará noticia de este acuerdo.

—Reconoció el acuerdo de este Cuerpo de 21 de Mayo último y declaró soldado, con excepción del servicio en filas como comprendido en el caso 6.º del art. 89 de la vigente Ley de reemplazo, al mozo Manuel Farfán, del alistamiento de Güimar, para el reemplazo de 1920, conforme así se determinó por R. O. del Ministerio de la Gobernación de 24 de Diciembre último, comunicando este acuerdo al interesado por conducto del alcalde de aquel pueblo y al señor primer jefe de la Caja de Reclutas de Tenerife, para que lo elimine de la relación de soldados de 1920, y lo incluya en la de exceptuados del mismo año.

—Reconoció el mozo José Herrera Hernández, del alistamiento de la Orotava para el reemplazo de 1920, resultó útil para el servicio de las armas y con un metro 610 milímetros de tal y 88 centímetros de perímetro torácico, por todo lo cual la Comisión lo declaró soldado, relevándole de la nota de prófugo, por haberse presentado voluntariamente antes de la concentración de los mozos de su reemplazo, debiendo ordenarse al alza de lo ingresado inmediatamente en la Caja de Reclutas de Tenerife, a cuyo jefe se dará noticia de este acuerdo.

—Reconoció al Sr. Miguel Perdomo Sosa, del alistamiento de esta capital para el reemplazo de 1920, resultó útil para el servicio de las armas, y con un metro 715 milímetros de estatura y 88 centímetros de perímetro torácico, por todo lo cual la Comisión lo declaró soldado, relevándole de la nota de prófugo, por haberse presentado voluntariamente antes de la concentración de los mozos de su reemplazo, disponiendo que el alcalde lo ingrese inmediatamente en la Caja de Reclutas de Tenerife a cuyo jefe se dará noticia de este acuerdo.

De Correos

El «Manuel Calvo»

Este trasatlántico español trajo en la mañana de ayer para esta administración Principal de Correos, la correspondencia siguiente:

Diez sacas de correspondencia ordinaria; 6 despachos certificados y cuatro sacas de correspondencia de Cuba.

Para La Laguna: una saca de correspondencia ordinaria y una saca de despacho certificado.

Este mismo vapor fué despachado ayer a las 12 para Centro América, con correspondencia.

El «Egori»

El vapor inglés «Egori», ha traído de Inglaterra 10 sacas de correspondencia ordinaria.

A las 10 de la mañana fué ayer despachado con correspondencia para la Costa de Africa.

Los sucesos

Por tirar piedras

Al alcalde se le denuncia que el sujeto Florián Delgado cometió la falta en el día de ayer de romper dos cristales a don Daniel García, con domicilio en la Rambla 11 de Febrero.

Un robo

En la casa de Virginia Hernández Rodríguez, en Arucas, se ha cometido un robo, llevándose los «caeos» 500 pesetas.

Como presuntos autores han sido detenidos los hermanos Luis y Salvador Viera Hernández, de 17 y 15 años de edad, respectivamente, y José Falcón Hernández, de 16 años de edad.

Cabildo Insular

El Sanatorio del Teide.

Se ha recibido en este Cabildo Insular un telegrama del Inspector General de Sanidad, pidiendo se gestione la remisión del proyecto para la conducción de aguas al sitio en que ha de estar emplazado el Sanatorio del Teide.

Sociedad Tiro de Pichón

Se compran palomas, pagando por ellas un buen precio, en su local social Plaza de la Constitución.

POR NUESTROS PUEBLOS DE LA VIDA CANARIA

LA LAGUNA

Para Arico ha marchado, acompañado de sus bellas hijas, el diputado a Cortes por el Hierro, nuestro distinguido amigo don Martín Rodríguez y Díaz Llanos.

—Se halla ligeramente enferma la simpática señorita Petra Fernández del Castillo.

—Hace días sufrió una delicada operación en la vista el hombrado y probo empleado de este Instituto don Francisco González Flores.

—También se halla enfermo el señor don José Mac-Kay.

En el teatro Leal

Para esta noche se anuncia una interesantísima función de «ciné», en la que se estranará la grandiosa película, en cinco partes, del Programa Ajuria, «El canto de la cigarra».

Por la tarde habrá «matinée», en la que también se proyectarán notables películas.

En el Ateneo

En esta sociedad ha quedado constituida una agrupación musical bajo la inteligente dirección de los distinguidos jóvenes D. Luis Antón Viera y don Juan Delgado.

Pésame

Enviamos el más sentido pésame a las distinguidas señoritas Amelia y Regina Pérez Castro, por el fallecimiento de su abuela, ocurrido ayer en la isla de la Palma.

—También acompañamos en su sentimiento a la señora doña Concepción Ramos, por el fallecimiento de su joven esposo don Luis Medina, ocurrido en Cuba, donde actualmente reside.—El Corresponsal.

LAS PALMAS

Escuela Normal de Maestras

El Cabildo Insular de Gran Canaria, en una de sus últimas sesiones, acordó solicitar del Estado la creación de la Escuela Normal de Maestros comprometiendo el Cabildo a satisfacer los gastos de local, material y mobiliario.

Buque encallado

El pasado día 14 encalló en las playas de Teide el vetero «Claudia M.».

De Obras públicas

Caminos vecinales

En el último correo fueron remitidos por esta Jefatura de Obras Públicas a la Dirección General del ramo, los siguientes proyectos de caminos vecinales:

De Valverde al Mocabal.

De Arico al Poria de Abona.

De La Zarza al puerto de los Riques.

Del puente sobre el barranco de la Arena.

De Icod a la carretera de la Orotava a Buenavista.

De San Vicente a la carretera de Santa Cruz de la Palma a Candalaria.

Crónica médica

De la lactancia

La leche de mujer contiene una caseína diferente de la de vaca; con caracteres químicos diversos, por la primera no precipita por el cloruro de sodio, y además, es mucho más rica en lecitina, nucleína y fósforo directamente asimilable.

Una mujer criada segrega de mil a mil trescientos gramos de leche al día siempre que se halle bien alimentada. Una alimentación excesiva en albuminoides (carne, huevos, etc.), eleva la proporción de azúcar y manteca, y un exceso de grasas disminuye más bien que aumenta éstas en su secreción láctea.

Las mujeres débiles, anémicas y febriles tienen una leche pobre en caseína y en substancias grasas; aparte de la disminución en cantidad. Estas mujeres no pueden proporcionar un buen pecho; tampoco es recomendable el correspondiente a nodrizas que hayan sufrido, recientemente, grandes emociones, accesos de cólera o penas prolongadas. Algunas sustancias alimenticias y condimentos, comunican a la leche su sabor y olor, debiendo ser proscritas en la alimentación de la nodriza: tales son las coles, el ajo, cebolla, etc.

Si se añade fosfato de sosa a los alimentos de la nodriza, su leche contendrá más fósforo, conveniente a los niños raquíticos o pretuberculosos, y el reposo prudencial enriquecerá la grasa.

La mujer conserva la composición de su leche desde los veinte a los treinta y dos años. Más tarde perderá su composición mineralizada.

Su periodo, si llega a presentarse, hace disminuir su proporción, pero cambia en poco la composición de la leche, aunque esta se vuelva algo laxante.

de la matrícula de Santos (Brasil). Es de hierro, y de tres palos que le corresponden, solo conservo uno.

El «Claudia M.» hacía dos meses que se hallaba en este puerto, y vino consignado a la Grand Canary Coaling Company.

Llegó aquí por fuerza mayor, teniendo necesidad de efectuar reparaciones, y al poco tiempo salió a la mar regresando a puerto.

Se asegura que este buque hace siete meses que salió del puerto de procedencia al de destino, sufriendo un sin fin de peripecias y contratiempos.

La reconstrucción del teatro Pérez Galdós

En la sesión que el día 16 del actual celebró el Ayuntamiento se dio lectura al acta de la subasta, del teatro Pérez Galdós y de varias protestas contra la adjudicación de dicha subasta a favor de don Daniel Artiles, a quien se adjudicó provisionalmente.

El concejal Sr. Quevedo apoya dichas protestas y propone que se declare nula la adjudicación y que se pida al Delegado del Gobierno la «exacción de subasta para que el Ayuntamiento contrate libremente con quien quiera.

Los señores Díaz Curbelo, B. González y Ramírez Acosta se adhieren a las manifestaciones del Sr. Quevedo y su proposición queda aprobada por unanimidad.

Censo de población

Esta Alcaldía ha telegrafado al gobernador civil dándole cuenta del avance de la población de Las Palmas, cuyo resumen es el siguiente: Población de hecho 67129 habitantes y población de derecho 66 100.

Dimisión

Por motivo de salud ha presentado la dimisión del cargo de director de la Escuela Normal de Las Palmas, don Manuel Pérez Rodríguez, profesor numerario de dicho Centro.

La ampliación del puerto

Con objeto de tratar de la ampliación del Puerto de la Luz se reunirá el 27 del actual la asamblea organizada por la Sociedad Económica de Amigos del país.—El Corresponsal.

Información militar

Cursos de Radiotelegrafía

Padecido error en la siguiente R. O., publicada en el «Diario Oficial», número 17, se reproduce para rectificación:

«Excmo. Sr. capitán general de Canarias: Vistas las instancias promovidas por las clases e individuos de tropa del Cuerpo de Ingenieros en súplica que se le conceda asistir al curso de radiotelegrafía en el Centro Electro-técnico y de Comunicaciones, el Rey (q. D. g.) se ha servido acceder a la petición de los recurrentes y disponer su incorporación al indicado Centro, en concepto de agregados, en armonía con lo dispuesto en el artículo tercero de la R. O. circular de 21 de Febrero de 1913 (C. L. núm. 85); debiendo traer consigo las prendas que determina la R. O. C. de 26 de Abril de 1919 (D. O. núm. 85).—Visconde de Eza.»

Indemnizaciones

El Rey (q. D. g.), se ha servido aprobar las comisiones de que el capitán general de este distrito dió cuenta al Ministerio de la Guerra, en 13 y 14 de Julio último, desempañadas en el mes de Junio anterior declarándolas indemnizables con los beneficios que señalan los artículos del Reglamento que en la misma expresión, aprobado por R. O. de 21 de Octubre de 1919, (C. L. núm. 344).

Ascensos

El Excmo. Sr. ministro de la Guerra se ha servido conceder el ascenso a las categorías que a continuación se expresan, a los individuos que se relacionan, por ser los primeros de sus correspondientes escalas y reunir las condiciones que determina la R. O. de 24 de Febrero de 1894 (C. L. núm. 51), según éstos en sus nuevos empleos la antigüedad del presente mes:

Félix Sánchez Expósito (trompeta) del grupo Escuadrones de Canarias.

REPORTERISMO LOCAL

ACTUALIDADES

Mercancías

El vapor alemán «Oldembrug II» ha traído para el comercio de esta plaza las siguientes mercancías, procedentes del puerto de Vigo:

934 bultos de sardinas prensadas; 5 sacos de habichuelas y 109 cajas de conservas.

—El «Manuel Calvo», llegado ayer, trajo de Cádiz, 10 cajas de coñac y 5 bultos de mercancías diversas.

De subsistencias

A fin de que el abaratamiento de todos los artículos sea un hecho en la nación, la Junta provincial de Subsistencias de Zaragoza se ha dirigido a todas las de España, invitándolas a una acción común, facilitándose mutuamente cuantos antecedentes y datos nos costien al objeto indicado.

Sonciertos públicos

Programa de las obras que hoy ejecutará la banda del Regimiento de Infantería Tenerife núm. 64 en la plaza del Príncipe de once a una de la tarde:

1 Pasacalle de la ópera «La Dolores»; Bretón.

2 «Reviere»; Schumann.

3 «Momento musical»; Schubert.

4 «El anillo de hierro»; Preludio (a petición); Marqués.

5 «Célebre tarantela»; Gottschaldt.

6 «Sardana de «Garin»; Bretón.

7 «Fox-trot de las campanas»; Bastallé.

8 «La verbena de la paloma»; Bretón.

9 «La Giralda»; pasodoble; Juarraz.

10 «Kaiser Friedrich»; Marcha; Friedemann.

11 «Los dos amigos»; Polka, obligada a dos clarinetes; Parés.

12 «Juegos Malabares»; Fantasia; Lied.

13 «Barbarroja»; Selección; Serrano.

14 «La perfecta casada»; Fado; Alonso.

15 «Alicante»; Paso doble; Peñalva.

Un donativo

La Excmo. Sra. doña Juana Pallasar Vda. de García del Castillo, presidenta de la Real Sociedad de Caridad de Señoras, nos ruega h-gamos público su agradecimiento y el de las demás señoras que componen la Junta directiva, por el donativo de veinte

pesetas que, para contribuir al sostenimiento de los niños expósitos, le ha sido entregado por las distinguidas y caritativas señoras de Buitrago, cuyo rasgo de altruismo nos complacemos en consignar.

El pan

Los industriales panaderos han sido citados para mañana, lunes, en el despacho de la Alcaldía, con objeto de seguir tratando sobre el asunto del abastecimiento del pan.

La Avenida Marítima

Ha sido remitido a informe de esta Comandancia de Marina, el expediente de Avenida Marítima entre el ferrocarril con el puerto de esta capital, acompañado del correspondiente proyecto.

Telegramas detenidos

En esta Central de Telégrafos se hallan detenidos los siguientes despachos:

Dorotea Cabrera, Francisco Liara y Edralé.

EL MARTES

BESOS

per B. Batista.

Ecos de sociedad

Viajes

Con objeto de fijar su residencia en Puerto Rico, embarcó ayer en el vapor «Manuel Calvo» nuestro querido amigo y colaborador el notable poeta tinerfeño don Matías Real, a quien acompaña su joven señora esposa, doña América García Corrales.

—El ingeniero director de la Junta de Obras del puerto de esta capital, don Rafael Gallego, ha aplazado su viaje a la Península, hasta el próximo día 21, en el vapor «Infanta Isabel», de Puntillas.

—En el vapor «Manuel Calvo», llegaron ayer a esta capital los señores don Alejandro Farns, don Francisco López Ruiz, doña Emilia Ruiz Mendos, don Cristóbal García, don Rafael Romero y don Rogelio de Loma.

—De su viaje a Las Palmas regresó ayer el director de la Compañía Arrendataria de Tabacos D. Luis Arimany.

Enfermos

Se encuentra restablecido de su reciente enfermedad el joven D. Carlos Díaz Hernández.

—Asimismo se encuentra también restablecida la simpática señorita Mercedes Rodríguez Torres.

—También lo está el profesor del Colegio de San Ildefonso hermano Emilio.

—Se encuentra ligeramente enfer-

NUESTRO SERVICIO CABLEGRÁFICO
INFORMACION NACIONAL Y EXTRANJERA

(De la Agencia Prensa Asociada)

El préstamo a Francia

Se concederá una nueva prórroga. Francia no obedece. Madrid, 19 1930.—En su convección con los periodistas confirmó hoy el Sr. Dato que el Gobierno está tratando de conceder una nueva prórroga a Francia para devolver el segundo plazo del préstamo que le hizo España.

El problema de los transportes

El Sr. Dato y los directores de las compañías ferroviarias. Madrid, 19 1930.—Esta mañana visitaron al Sr. Dato en la Presidencia los directores de las compañías de ferrocarriles.

Hablando con el conde de Bugallal

Por su fiesta onomástica.—Un proyecto de Sanidad. Madrid, 19 1930.—Con motivo de celebrar hoy su fiesta onomástica, el ministro de la Gobernación, señor conde de Bugallal, ha sido felicitado por sus correligionarios y amigos.

De Marruecos

Bombardando la casa de un osbecilla. Madrid, 20 1.—En el Ministerio de la Guerra se han recibido hoy noticias oficiales de Tetuán dando cuenta de haber sido bombardeada aérea-mente la casa del famoso cabecilla Usal.

El acta del Sr. Pérez Armas

El dictamen de la Comisión de Incompatibilidades. Madrid, 20 1.—La Comisión de incompatibilidades del Congreso ha retirado el dictamen acerca de la aptitud y capacidad de don Benito Pérez Armas para ejercer el cargo de diputado por la Gomera.

Varias noticias

El registrador de Arceife. Madrid, 19 1930.—Ha sido nombrado registrador de la Propiedad de Arceife, don Pedro Jimeno.

Semillas

de papas Danesas UP TO DATE se venden por partidas pequeñas como ensayo. Estas papas han sido usadas con excelentes partes, como Argelia. La persona que tiene la oportunidad debe de ensayarlas.

Combinación de jueces

El general Berenguer. El Alto Comisario de España en Marruecos, general Berenguer, vendrá uno de estos días a Madrid para jurar el cargo de senador vitalicio.

Gobierno de concentración

En esta corte ha bajado dos reales el kilo de la carne de cerdo. Yacimientos petrolíferos. Anunciación de Almería que en dicha provincia se han descubierto importantes yacimientos petrolíferos.

Del Extranjero

Contra la Tercera Internacional. Limoges.—Por 54 votos contra 10 el Congreso de la Federación Socialista de la Alta Viena, ha rechazado la adhesión a la Tercera Internacional.

Para la reconstitución de Europa

New York.—Se ha constituido en los Estados Unidos una organización financiera, que se ha impuesto la tarea de ayudar a la reconstitución de Europa.

Boicoteando a los buques ingleses

Los medios de que se vale para ello, son los siguientes: Se facilita a los buques alemanes carbón al costo de 22 marcos la tonelada y se les niega a los buques extranjeros, a cuyos capitanes se les dice, después de ponerles toda clase de trabas, que ellos no deben contar más que con carbón de procedencia inglesa, el cual en Hamburgo cuesta a 55 cheilines la tonelada.

Incidente franco-belga

Bruselas.—Se ha cometido un acto de violencia contra la persona del cónsul de Francia, encargado de la Agencia consular de Francia en Courtrai.

Un ultimatum

Constantinopla.—El almirante Dumesnil, comandante en jefe de las fuerzas navales francesas, ha enviado al Gobierno turco un ultimatum pidiendo sean puestos inmediatamente en libertad los soldados franceses hechos prisioneros en Zounguldak.

Arrestos y robos en la India

Bombay.—Los bolcheviques han destruido los pequeños santuarios del país de Bokhra, después de ejecutar al primer jefe ghaizi y de asesinar y prender a los principales funcionarios y notables de la localidad.

Inglaterra y Rusia

Berlin.—Las «Izvestias», órgano oficial del Gobierno de los soviets, anuncia que las negociaciones anglo-rusas han sido rotas a consecuencia de las exigencias formuladas por Inglaterra, a propósito de la cesación de propaganda en Persia y el Afganistán.

Para la conferencia de Londres

Berlin.—El ministro de Negocios Extranjeros ha declarado que Alemania enviará delegados a la Conferencia de Londres únicamente si los delegados tienen el derecho de discutir con los aliados.

CAMBIOS

Table with exchange rates: Libras 27 80, Francos 51 00, Marcos 11 80

Sociedad de Edificaciones y Reformas Urbanas En liquidación

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 30 de los Estatutos sociales, se convoca a los Sres. accionistas para celebrar junta general ordinaria el lunes 28 de los corrientes a las ocho y media de la noche, en el local de la sociedad La Beneficencia.

ORDEN DEL DIA

Lectura de las cuentas y del balance de 31 de Diciembre último, dar cuenta de la marcha de la liquidación y acuerdos consiguientes.

AVISO

Al objeto de abrir un concurso de casas para instalar las oficinas de Telégrafos en La Laguna, es muy conveniente que los propietarios de oficinas que deseen tomar parte en él se dirijan al jefe de la Sección en Santa Cruz, indicando precio anual y situación céntrica del edificio, para que la Dirección general de Telégrafos fije el tipo definitivo, que se anunciará en el «Boletín Oficial» de la provincia.

Fábrica de Gas

La Fábrica del Gas avisa a sus abonados que, por haber recibido el carbón, desde hoy queda restablecido el servicio completo de suministro de gas.

AVISO

El Dr. Luis Gabarda participa al público que habiéndose hecho cargo de la Dirección de la «Clínica Costas» tendrá consulta en la misma, calle de Viera y Clavijo 52 todos los días no festivos de 10 a 11 y de 4 a 6. En la Clínica continuarán admitiéndose todos los enfermos de medicina y Cirugía que no padezcan enfermedades infecto contagiosas ni mentales. Los tratamientos por Electricidad, Rayos X y Psicoterapia en general se verifican por la tarde a horas convenientes.

¿Que hace falta? Al niño que crece rápidamente? Al estudiante que se cansa fácilmente? A la hija anémica? Ovomaltina Dr. Wander

Instituto de Terapéutica Física Casa de Salud Médico-Quirúrgica «Costa» Viera y Clavijo 52 Doctor LUIS GABARDA Electricidad médica en todas sus formas para el tratamiento de distintas enfermedades.

Alvaro Beautell 40, IMELDO SERIS, 40 Gran almacén de artículos aluminio, hierro esmaltado, porcelana, cristalería y loza de todas clases.

Vapor para Cuba Según telegrama de la Compañía de Pinaros, Izquierdo y Compañía a su Agente en esta plaza, se sabe que el magnífico vapor «Barcelona» llegará a este puerto sobre el día 22 del presente mes de Febrero.

Empleado de escritorio Se necesita uno que sea apto para trabajar en el escritorio de una casa de comisiones, con conocimientos generales de comercio, que sepa escribir en máquina, y esté relacionado con el comercio de esta plaza.

Massage y Gymnasia Médica Waldemar Löfgren Hasta fines de Marzo Hotel Villa Bonifaz, Santa Cruz Teléfono núm. 35

FABRICA DE GAS Cok americano, a domicilio 12'50 en fábrica. 12'00 español escogido domicilio 9'50 en fábrica. 9'00

EMPLEADO. Se necesita un joven de 15 a 18 años para escritorio. Diríjase las solicitudes de puño y letra del interesado, señalando aptitudes y aspiraciones al Apártado núm. 102. Santa Cruz de Tenerife.

Polvos BELLA-TEZ Ideal higiene del cutis.—Blanco, Natural, Rachel, Moreno, Rosado, Pálido Rosado.—Pedirlos en todas partes.

Optica Médica Graduación y Corrección de la vista En este gabinete óptico se acaban de recibir un inmenso surtido de cristales fotográficos con gran variedad de monturas en diferentes formas y clases.—San José 17.

Piano En el almacén de muebles de Sres. Victoriano Lopez y C.ª calle Alfonso XIII, se exhibe un piano, Modelo 3, teclado de marfil, 714 octavas, de la antigua conocida casa constructora de estos instrumentos GEYER, de Eisenberg (Alemania).

Cemento alemán «Alsen Portland» hay siempre existencia JACOB AHLERS Marina 31.

Papas para comer se venden por sacos. Alfonso XIII n.º 30 Almacén de tejidos

NICOLAS DEHESA Y Cia. Banca y Cambio Desde el viernes 18 de Febrero, las horas de despacho para el público en nuestras oficinas, serán de 9 a 12 y media, y de 2 y media a 5 de la tarde.

Automóvil «Hispano-Suizo» Se vende uno de esta acreditada marca tipo CARRERA. Para informes y detalles: M. Vandewalle. Alfonso XIII 87.

SANTIAGO TAULAR Se ofrece para afinación y reparación de pianos. Aviso. 1.º Obreros, 24.

Academia especial de Correas Director D. José A. de Junco Toral Oficial del Cuerpo Con la cooperación de profesorado especial. Esta Academia, ya acreditada en pasadas oposiciones, reanuda sus cursos. A fines del año 1921 y 1922 habrá dos nuevos oposiciones. Informes: Bernabé Rodríguez, 3.